



CONFIDENCIAL

Le falla al “brother” de Alito

Resulta que el “brother” de Alito le falló. En la polémica cancelación de la comparecencia ayer del fiscal de Campeche, Renato Sales Heredia, el coordinador de Morena, Ignacio Mier, dijo que “no hay nada, todo fue ilegal, el acuerdo se tomó en una sesión sin quórum”. Lo que pasa –dijo– es que “el amigo, el “brother” de Alito, **Pablo Angulo**, presidente de la Comisión de Vigilancia, quiso quedar bien con su exjefe, quien le ha tutelado toda su carrera política”. Estimó que “en honor a esa amistad que tienen, a ese cariño y aprecio recurrió a esta práctica... pero le falló”.

Apodo con tinte cubano

El presidente López Obrador señaló que, aunque la oposición lo use de forma despectiva, para él el término *corcholata* no tiene ese sentido, pues más bien lo copió de uno de sus tótems, **Leandro Rovirosa**, exgobernador de Tabasco y secretario de Estado, y quien precisamente sacó el término porque en una ocasión Raúl Castro, entonces presidente de Cuba, lo denominó “el destapador”, así que el apodo de la 4T tiene un toque cubano.

Firmas contra la impunidad

Este miércoles se entregarán más de 33 mil firmas de apoyo, reunidas a través de la plataforma Actívate, para exigir justicia tras el asesinato de dos sacerdotes jesuitas y un guía de turistas en la comunidad de Cerocahui, municipio de Urique, Chihuahua, el pasado 20 de junio. La queja principal es porque, a dos meses del triple crimen, el responsable, **José Noriel Portillo Gil**, *el Chueco*, sigue libre. Las firmas se entregarán este mediodía en la sede de la Secretaría de Gobernación y en la Fiscalía General de la República.

El matiz del canciller

“Probablemente Hugo a lo que se esté refiriendo es a que no se cumplió el objetivo más allá (de) México”. Con esta declaración, el canciller **Marcelo Ebrard** le corrigió la plana al subsecretario de Salud, **Hugo López-Gatell**, después de que criticó al mecanismo Covax. Según el secretario de Relaciones Exteriores y aspirante presidencial, el gobierno mexicano ya llegó a un acuerdo con el que el país va a recibir 10 millones de dosis pediátricas anti-Covid.

Qué coincidencia...

El ministro presidente de la SCJN, **Arturo Zaldívar**, le hizo segunda a López Obrador al criticar que “se sigue arrastrando una justicia profundamente injusta”, ya que hay muchas personas que siguen en prisión sin tener una sentencia. Según Zaldívar, este no es problema de los juzgadores, sino de fiscales, peritos y policías en todos los niveles de gobierno. En ese sentido, pidió a todas las instituciones trabajar en conjunto para defender a los más pobres del país.

Osorio, en la “mirilla” del tricolor

Trascendió ayer en las solitarias oficinas del CEN del PRI de Insurgentes Norte, que indignó al equipo de Alito Moreno la “grosería” del coordinador de los senadores, **Miguel Ángel Osorio Chong**, al presidente del partido en Mérida. Dijeron que fue una “grave descortesía” que “afecta la imagen del partido”, haber abandonado el salón donde se realizaban los trabajos de la reunión plenaria justo cuando arribó el dirigente. Los más cercanos al grupo de la dirigencia aseguran que “Osorio ya está apuntado con la mirilla, se va a buscar la forma de relevarlo de la coordinación”.

Coyuntura judicial

Ahora que los casos de conocidos políticos que entran o salen de prisión preventiva (Jesús Murillo y Rosario Robles) están en los reflectores, se ha traído a colación la pertinencia de mantener vigente esta medida cautelar, pese a los cuestionamientos de especialistas. En este contexto, el ministro **Luis María Aguilar** tuvo a bien someter a análisis de la Corte un proyecto que invalidaría artículos del Código Nacional de Procedimientos Penales y de la Ley de Seguridad Nacional, relativos a la prisión preventiva oficiosa, por considerarlos inconstitucionales. La medida, en teoría, impediría violaciones a derechos humanos y al principio de presunción de inocencia.